

EL TRIBUNO DE ZARAGOZA.

BOLETIN POLITICO Y DE NOTICIAS GENERALES Y AVISOS

PRECIOS DE SUSCRICION

ZARAGOZA. 8 meses 4 ptas. Un número suelto cénts.
6 > 7'50 >
12 > 14'50 >
atrasa. 25 >

REDACCION Y ADMINISTRACION, Coso, 74

La correspondencia se dirigirá al director
DON CARLOS VARA DE AZNAREZ

PRECIOS DE SUSCRICION

PROVINCIAS. 8 meses 5'50 ptas. ESTADOS com-
UNION DE CUBA 3 > 7 > prendidos en la 8 meses 12 ptas.
FILIPINAS. 3 > 9 > Union postal...

ALBERTO ALADREN

ha trasladado su establecimiento de
PLATERIA Y JOYERIA
á la calle de D. Alfonso I, núm. 25
1004 ca 614

CANDIDATURA

del partido liberal-conservador para las
próximas elecciones de Diputados pro-
vinciales.

DISTRITO DE PILAR-LA ALMUNIA

D. Francisco Cantín Gamboa

DISTRITO DE ZARAGOZA-SAN PABLO

D. Manuel Daina

DISTRITO DE EJEJA-SÓS

D. Paulino Navarro

El partido liberal-conservador, dirigido por nuestro ilustre jefe el excelentísimo señor D. Antonio Cánovas del Castillo, acudiendo con el entusiasmo de siempre á la lucha electoral, presenta como candidatos á personas, cuya respetabilidad, arraigo é influencia propia en los respectivos distritos, son condiciones que sirven de garantía á su seguro triunfo.

Los Sres. Navarro, Daina y Cantin, son los únicos candidatos que como del partido conservador canovista, han proclamado los comités provincial y local de nuestro partido.

Recomendamos por tanto su candidatura á todos nuestros amigos que deberán apoyarla desde luego, teniendo en cuenta, no solo el arraigo é influencia de los candidatos, sino las cualidades de celo, actividad y preferencia que han demostrado por defender desde los distintos cargos públicos que han ejercido, los intereses que se les han confiado.

Desde La Granja

CARTA DE SAN ILDEFONSO

28 de Agosto de 1886

A eso de las cinco menos cuarto salía de Madrid el tren expreso que conduce al Norte.

Una hora después llegaba á la estación de Villalba, y allí se dividían los viajeros. Unos continuaban su marcha, y otros se detenían para tomar la diligencia que llevaba al Real Sitio de San Ildefonso, residencia actual de la real familia. Poco más de las seis comenzó la diligencia su camino.

Rocas escarpadas en el frente, á la derecha y á la izquierda unas veces; valles hermosos de exuberante y variada vegetación rodeados de montañas elevadas, otras; después camino circundado por espesas arboledas; y siempre dejándose sentir las frescas brisas del Guadarrama; el trayecto de Villalba á la Granja tiene que impresionar muy gratamente á la vista, y no digo que impresiona porque apenas si yo pude contemplar el panorama, pues al poco rato se ocultaba el sol y se extinguía la mortecina luz del crepúsculo para dar paso á las densas tinieblas de la noche.

A las once llegamos á la Granja, y casi todos los viajeros nos dirigimos al hotel europeo.

Este hotel es el más acreditado de la Granja. Se halla situado en el centro, muy

cerca del palacio Real, y desde sus balcones se divisan, ya bonitos jardines, ya buenos edificios, ya cercanas cordilleras.

Otros años que no hay como este la circunstancia penosa del luto de la Corte, es punto menos que imposible encontrar una habitación en el hotel. Ahora hay algunas, pero también se halla muy concurrido, principalmente por el cuerpo diplomático y por varias familias de la aristocracia madrileña.

La Granja es un pueblo pequeño, pero tiene muy buenos edificios y magníficos palacios, de algunos individuos de la grandeza.

Es digno de notarse todo lo perteneciente al patrimonio de la Corona.

En la histórica casa de Canónigos hay siempre habitaciones dispuestas para todos los ministros y los altos dignatarios de Palacio.

El palacio real ofrece un aspecto muy parecido al de Madrid, aunque como es natural no tiene su magnificencia.

Pero lo que en este real sitio sobresale ante todo son los jardines y las fuentes. No quiero intentar siquiera describirlos. Para ello se necesitan facultades descriptivas que yo no tengo, más tiempo del que puedo disponer, y haberse fijado más para apreciar los detalles.

Pero es tan fantástico el efecto que produce admirar las múltiples combinaciones de jardinería, las interminables calles de árboles, y las numerosas estatuas de piedra esparcidas con profusión; tan deliciosos los sitios que se forman en medio de espesas arboledas; tan encantadora la sombra que proyectan enormes y apiñados tilos que apenas si dejan vislumbrar los rayos del sol hermoso que quiere filtrarse entre las hojas; tan agradable la temperatura que se disfruta; que al admirar tan grato panorama, sentado en uno de los agrestes bancos que abundan por allí, contemplando las maravillas de la vegetación, y oyendo el suave murmullo de las aguas que discurren por múltiples arroyos y caen en numerosas fuentes, parece que se está en un eden de los que con fantasía creadora describen los poetas.

Las fuentes merecen capítulo aparte. Las más ingeniosas combinaciones del artifice tienen allí lugar. Todas son de piedra y mármol. Cada cual es admirable. Artísticas figuras se hallan dispuestas de tal modo, que despiden agua en surtidor por múltiples lados, formando maravilloso conjunto.

La llamada carrera de caballos, la de las ranas, la de las ocho calles, y tantas otras son preciosa obra que al contemplarla produce encanto, y dan á los jardines el atractivo que por sí solo constituiría sorprendente admiración.

Hay una fuente al Palacio Real, formada por grandes escalinatas de marmol blanco que es soberbia.

Para que aparezcan, sin embargo, en toda su soberbia esplendidez es preciso verlas cuando corre el agua. Entonces el panorama, dicen los que lo han visto, que es indescriptible y maravillosa.

El correr las aguas en las fuentes es aquí una verdadera solemnidad.

En todo este verano no corren porque S. M. la Reina Regente lo ha dispuesto así en señal de luto. Una vez solamente corrieron para que pudiese verlo la archiduquesa Doña Isabel, madre de la reina.

Otros años suele por lo general correr el agua en una fuente cada día de fiesta, y el día de San Luis, que es la festividad mayor, corre en todas. Entonces van en ceremonia los reyes, con la grandeza, la autoridad local, los guardias del real patrimonio, y un inmenso gentío que viene de Segovia *exprofeso* á presenciar el espectáculo, recorriendo las fuentes para ver el efecto encantador y fantástico que forman las múltiples combinaciones de

las aguas al salir por mil bocas y elevarse en surtidores á considerable altura.

La estancia en este real sitio es tranquila y agradable. En este año no hay la animación que en otros por la misma deplorable circunstancia de hallarse la corte de luto; pero aun así, todas las noches se reúne la buena sociedad, á cuyo efecto cada familia tiene señalado para recibir diferentes días de la semana.

La vida que hace S. M. la Reina Regente está siendo objeto de admiración de propios y extraños. Dedicada exclusivamente á los asuntos del reino y al cuidado de sus tiernos niños; olvidando en absoluto toda distracción, se hace admirar por su conducta, inspira ca la vez mayores simpatías, y se ha logrado crear una tan merecida aureola de talento, de virtud y de amor á sus gobernados, que el trono obtiene cada día más prestigio, y descansa en más sólidas bases la Corona. Con decir que doña Cristina hace menos sensible de lo que se creía la pérdida del malogrado D. Alfonso XII, está hecho su mayor elogio.

Esta tarde he presenciado una escena curiosa. Las preciosas infantitas se hallaban con su augusta madre en uno de los balcones del real Alcazar, conversando con una porción de niños del pueblo que estaban en la calle. Muchas personas contemplaban esta escena, que seguramente se presta á muchas consideraciones.

En este real sitio he tenido el gusto de encontrar al ilustrado oficial del ministerio de Gracia y Justicia, el joven abogado D. Severino Alderete, tan conocido en esa población. El Sr. Alderete se encuentra con el Sr. Alonso Martínez, de jornada en este sitio, y le acompañará también á San Sebastian, para cuyo punto sale el ministro el próximo lunes ó martes, que llega aquí el Sr. Sagasta. El Sr. Alonso Martínez permanecerá en su magnífico hotel de San Sebastián hasta bien entrado el mes de Octubre.

Forman la guarnición de la Granja durante la estancia de la familia real, además de fuerza de la Guardia civil, y de la del real cuerpo de alabarderos, dos batallones de cazadores y el escuadrón de escolta real.

Esta tarde iba á salir la Reina para Segovia con objeto de asistir á una salve que se cantaba en la catedral. Yo me disponía á ir también; pero á última hora se ha cambiado el propósito, y no ha salido Su Majestad.

De tres á cinco ha caído una copiosa lluvia. La temperatura que aquí se disfruta es deliciosa. Desde las últimas horas de la tarde se siente algo de fresco y humedad; pero el resto del día no puede ser más agradable. Es lástima no poder gozar más tiempo de las delicias de la Granja, porque esto lo siento muy de veras, vuestro buen amigo.

Carta de Madrid

30 de Agosto de 1886

Consejo de ministros.—El de Gobernación.—Viaje probable de la corte á un puerto de mar.—Disgustos en el gabinete.—Gonzalez y Moret.—El príncipe Alejandro y sus triunfos.—Salamanca no es poder todavía.

Comenzamos á escribir en el momento en que los ministros se reúnen en la presidencia para celebrar Consejo.

Entre los asuntos que han de ocupar la atención de los consejeros, figuran varios expedientes de Hacienda, fijar la fecha en que la Corte ha de salir de la Granja, acordar si el gobierno ha de aconsejar á Su Magestad la Reina que pase una temporada en un puerto de mar y cambiarse impresiones con motivo de la llegada del señor Gonzalez (D. Venancio.)

En cuanto al viaje de la corte á un puerto de mar parece cosa resuelta que el gobierno lo aconseje porque á Doña Cristina le conviene el cambio de aires y distraer el ánimo en cuanto sea posible porque la egregia señora no desecha la pena que le produjo, la muerte de su malogrado esposo.

El cambio de impresiones no creemos que deje complacidos á los ministros.

El Sr. Gonzalez no trae buenas nuevas que comunicar, porque con su visita al castillo de Mos ha podido convencerse de ya no lo estaba, de que el marqués de la Vega de Armijo tiene enarbolado la bandera negra y no perdona lo que él llama desaires é injusticias del Sr. Sagasta. También ha de escoecer un poco á algún ministro las claridades que según cuentan, está dispuesto á decir el Sr. Gonzalez con motivo de la conducta observada en Gobernación durante su ausencia, con los preparativos para la elección del domingo próximo.

Antes de salir de Madrid D. Venancio había encomendado á Doña Sinceridad el triunfo de los candidatos que el señor de Lillo apadrina.

Pero después doña Sinceridad ha coqueteado un poco con el Sr. Moret y había declarado hijos suyos adoptivos á varios fusionistas de la clase de fosforitos.

Así es que cuando llegó anoche á Madrid el progresista don Venancio lo primero que hizo fué interesarse por los chicos que destiná á hacer la *felicitad* de la provincia y el telégrafo funcionó de lo lindo negando hasta la sal y el agua á todos los amigos de Moret.

Y como D. Venancio es hombre un poco adusto y no le gusta quedarse con las cosas en el cuerpo, se asegura que piensa poner en un aprieto á su sucesor interino sacando á relucir sus infidelidades con las referidas doña Sinceridad.

Según los últimos telegramas, el príncipe Alejandro de Bulgaria marcha de triunfo en triunfo por sus Estados.

Al llegar á Tirnova, el presidente del gobierno provisional allí formado, resignó el mando aclamando al rey con entusiasmo al que correspondía toda la población.

Después marchó el príncipe á Sistovo, Ternova y Felipeli, siendo en todas partes objeto de una calurosa ovación.

Es seguro que á estas horas se hallará en Sofía ocupando de nuevo el trono del que fué despojado por la más inicua de las traiciones.

Hoy, cosa rara, no ha conferenciado el general Salamanca con ningún redactor de *El Resumen*.

Ni aun siquiera se tienen noticias de que alguna potencia lo llame para ponerlo al frente de su gobierno.

¿Hás visto suerte más picara?
¡Decididamente, la humanidad no hace justicia al mérito!

Sección oficial

La *Gaceta* de ayer, recibida hoy, contiene entre otras, las disposiciones siguientes:

Una resolviendo una competencia suscitada entre la sala de lo civil de la audiencia de Burgos, y el gobernador civil de la misma provincia.

—Otra nombrando jefe de brigada del distrito militar de Valencia al brigadier D. Carlos Denis y Frueba.

El *Boletín oficial* de hoy no contiene disposición alguna de interés general.

Telegramas del extranjero

(De nuestro servicio particular).
París 30 (6'25 tarde).—Son graves las

noticias que se reciben de la situación de Bulgaria.

Los enemigos del príncipe Alejandro siguen haciendo supremos esfuerzos para impedir su reposición al trono.

Las familias del príncipe y Bismarck, continúan considerando funesta dicha reposición.

Esto hace considerar ya como imposible, contener la guerra que amenaza.

Hoy han vuelto á reunirse en Consejo los ministros bajo la presidencia del señor Grevy, para ocuparse de la gravedad que revisten los últimos telegramas de Bulgaria y del fracaso que ha experimentado el príncipe de Bismarck con no conseguir que Alejandro haya ratificado su abdicación al trono de Bulgaria. Acerca de los acuerdos que se tomaron en dicho Consejo guardarán los ministros la mayor reserva.

Montevideo 30.—Sigue agravándose en su enfermedad el presidente de la república del Uruguay.

Los médicos de cabecera han perdido la esperanza de salvarle.

Londres 30.—Según noticias extraoficiales, el príncipe Alejandro de Bulgaria, hizo anoche su entrada triunfante en Sofía, habiendo sido objeto de una extraordinaria ovación.

Abriéndose grandes temores en vista de la actitud hostil, que presenta Rusia.

Son horrorosos los detalles que comunica el telégrafo desde Atenas, como consecuencia de los fuertes terremotos sentidos en diferentes puntos de Grecia, y que han destruido varias villas y aldeas de la parte occidental del Peloponeso.

Todas las casas han quedado casi reducidas á escombros, siendo imposible toda vía fijar el número de muertos y heridos por no haber sido posible extraer á muchos de los que yacen envueltos entre las ruinas.

Las trepidaciones se han repetido aunque no con tanta intensidad.

El pánico que reina es indescriptible. Se improvisan viviendas para dar albergue á tanto desgraciado.

Sección agrícola, industrial y de comercio

COTIZACIÓN DEL DIA 30

Bolsin.—Madrid

4 por 100 perpétuo Contado.	60'45
Id. Fin mes.	60'30
Próximo.	60'50
Exterior.	62'40
Amortizable.	77'10
Cubas.	93'50
Banco de España.	339'50
Carpetas provisionales Cuba.	00'00

Barcelona

Interior.	60'35
Exterior.	61'87
PARÍS.	00'00
4p exterior español LONDRES.	60'50

Variedades

SUS OJOS

Los ví, como se nifra
Nacer al sol en su brillante trono,
Y cuerda á cuerda mi encantada lira
Vibró con dulce tono,
Y ya ante ellos extasiado y mudo
En su divino fuego me abrasaba,
Y extraña simpatía
Puso en mi cuello su tirano nudo
Si de ellos me alejaba;
Y como no sentir, si todo anhelo
Lo cifro en su hermosura,
Y de ella el lindo y venturoso cielo
Es su mirada pura;
No he de sufrir si con su ausencia huye
La ilusión querida
Y en brazos del tormento se destruye
La refulgente aurora de mi vida.
Nunca, jamás, yo concebí en mi sueño
Tanto esplendor unido
Jamás también mi consecuente empeño
Los deja en el olvido,
Cuantas veces su luz abrasadora
Me envía una esperanza,
Y cuantas ¡ay! del hielo precursora
A un infierno me lanza;
Mas siempre hermosos, siempre celestiales
Cual dos noches divinas de un misterio,
Y siempre dos luceros ideales
Luz destellando en cada fondo etéreo;
Pero no basta tan precioso encanto
Para que yo los ame,
Quiero ser solo el ermitaño santo
Que en su fulgor se inflame;

Mucho, tal vez, en mi ansiedad aspiro
Más si soy egoísta

Perdon merezco, porque en ellos miro
Junto á mi dicha la ilusión de artista,
Y quien no fuera si aprisiona el arte
En toda su existencia,
Y en ellos lo encerró parte por parte
Con su sublime esencia,
En el ópalo puro y trasluciente
Su pupila es estrella
Que engañosa no expresa exactamente
El calor que destella.

Matiz oscuro en el azul sereno
De un mar puro y tranquilo
Dá al corazón de incertidumbre lleno
De la Pintura el hilo;
Si una pérla, dió al verse desprendida.
De su concha, un lamento,
Surge al fondo del alma conmovida
La Música al momento;
Y si en fin su mirada rasga el velo
De luz y fantasía,
Detiene absorta su radiante vuelo
La diosa Poeta.

Ah! que dicha se siente al contemplarlos
En sus negras pestañas;
Conmoverse tan solo y adorarlos
Puede el alma á bellezas tan extrañas.
La mia inquieta y de entusiasmo llena
Los siguió con anhelo
Y al alcanzarlos de su triunfo agena
Deslumbrada quedó, se halló en el cielo;
Y desde aquél instante
Toda flor parecióme marchitada
Y ante el recuerdo de su luz brillante
Era el sol para mí, la oscura nada.
No es posible, le dije á mi ventura
Que vuelva al mundo, quien del mundo alejas
Y al fin vine á fijarme en mi locura

¡Debajo de sus cejas!

CARLOS CASTILLA.

Los temblores de tierra

Como se han presentado en Italia y Grecia con categoría de catástrofe, consignamos cuantos pormenores de la desgracia podemos consignar.

La Agencia Fabra dice que ayer se sintieron en Grecia nuevos temblores de tierra; que uno de ellos ha destruido casi por completo á Longondista, Gargaliani y Katakolo, pasando de cien los muertos víctimas de la catástrofe, y siendo considerable el número de los heridos.

El número de personas sepultadas entre los escombros, según estos telegramas, aún no ha podido comprobarse; pero se supone que asciende á más de cuatrocientas, y que el número de heridos es mucho más considerable.

Las villas de Marathonisi y de la misión Gargaliani han quedado destruidas. En ésta el número de muertos asciende á 22. En la aldea Longondista van desenterrados 16 muertos. Las villas de Modón, Kalamata y Megalópolis han sufrido grandes pérdidas; en Katakolontes las casas han quedado inhabitables; en todas partes hay muertos y heridos.

Casi todas las poblaciones del Peloponeso han experimentado grandes destrozos, y en las que aun permanecen en pie, los habitantes, por temor á la ruina que amenaza á los edificios con las grandes sacudidas del terreno, pasan las noches fuera de sus domicilios respectivos. Atribúyese la conservación de estos edificios á la regularidad de las ondulaciones en las sacudidas. En Zante, Corpi, se han sentido las trepidaciones; pero no han ocasionado destrozos: los hilos telegráficos que comunican á Zante y Creta han quedado cortados, así como otras varias líneas.

Las sacudidas continúan en Creta, y ruidos subterráneos en el continente.

Los consejos de ministros se suceden con frecuencia y adoptan cuantas medidas pueden con la urgencia posible. El relato telegráfico ha sido comunicado al rey, pues urge auxiliar á los infelices habitantes de las ciudades y de las aldeas destruidas, que hoy se hallan abandonados sin casa ni hogar.

El buque-trasporte *Bobolina*, enviado ayer en la tarde, lleva tiendas de campaña y galleta, la compañía de bomberos, médicos y botiquines.

También en Nápoles ocurrieron ayer dos temblores de tierra, siendo inmenso el pánico de los habitantes. Las familias

todas pasan las noches en carruajes, al aire libre. En el Vesubio se han oído dos horrorosas detonaciones, á las que han seguido dos grandes erupciones, continuando el desprendimiento de lava con terrible actividad.

Grecia se halla en la situación de España cuando ocurrieron los terremotos de Andalucía, y es indudable que el espíritu filantrópico de toda Europa se despertará como entonces para acudir al socorro de tan terribles estragos.

El antiguo Poloponeso, la más grande península meridional de Grecia, bañada por los cuatro mares de Corinto, el Jónico, el de Creta y el Egeo, comprende el territorio que modernamente se llama *Morea*, á causa de su configuración topográfica en forma de hoja de morera, por las numerosas bahías, golfos y cabos que festonean todo su litoral.

Las montañas y el mar han concurrido á dar á esta península el aspecto más accidentado, y por sus gargantas profundas corren diversos rios torrenciales, de los que el Eurotas y el Alfeo son los más conocidos, por haberlos cantado los antiguos poetas griegos, ó por jugar importante papel en las combinaciones estratégicas de las guerras clásicas.

Todavía conserva la división geográfica de la antigüedad: de modo que se divide en seis provincias, que son: la Arcadia al centro; la Acaya al Norte; la Elide al Oeste, donde en los tiempos heroicos existió Pylos, la residencia del rey Nestor; al Sudoeste la Messenia; al Sur la Laconia, donde reinó Meneslao, y al Este la Argólida, en cuya capital, Micenas, se levantó el Trono de Agamenón.

De los tres golfos que se abren en su costa, que son el de Corinto, el de Lepanto y el de Pietras, el segundo despierta en España heroicas reminiscencias de los tiempos áureos de nuestra historia.

Los lugares en que los terremotos han ocurrido comprenden las costas de la Arcadia, ó antigua Ciparina, donde se encuentra la ciudad de Sinano, sobre las antiguas ruinas de Megalópolis; la Elide, de que forma parte la ciudad de Catakolo; la Messenia, á que pertenecen Kamata y Modón, con su gran puerto fortificado, y la Laconia, en donde está enclavada Marathonisi ó Gythión, como modernamente la llaman.

Zante, la antigua Zacinto, es indudablemente la ciudad más importante de las que, según los telegramas recibidos, mayores estragos han sufrido en el terremoto de ayer.

Lo fundó *Zacynthus*, el hijo del troyano Dardano, y el mismo que en España echó los cimientos de la ciudad no menos célebre de Sagunto. La actual población se extiende sobre la costa del mar Jónico en el centro de una larga bahía semicircular, y ocupa cerca de dos kilómetros de longitud. Dos montañas la dominan. Sobre una se levanta la fortaleza, al amparo de cuyo cañón se abriga; la otra es el celebrado monte Scopos ó Elatos de los poetas clásicos. Desde su altura se descubre uno de los panoramas más bellos del mundo y que se extienden sobre toda la costa de Grecia, desde las montañas de la Arcadia y de la Messenia.

Zante es población de 50.000 habitantes; Kalameta, de 6.000; Marathonisi, sobre el Golfo de Kolokyttica, de 1.000; Megalópolis, la ciudad celebrada de Pausanias, de 20.000 y Modón, de 2.000.

Motin de gitanos

Hé aquí como cuentan el ocurrido en Madrid.

A eso de las nueve de la mañana de ayer, multitud de gitanos y gitanas iban por la calle de Embajadores luciendo sus pintorescos trajes de gran gala, descolando entre todos por su gentileza y gracia, Conchita Salazar, hermosa rubia de grandes ojos y nacarado cutis.

Los vecinos de las calles por donde el lucido cortejo transitaba salían á las puertas, balcones y ventanas para admirar el heterogéneo grupo, que rebosante de satisfacción y alegría, caminaba hacia el templo de San Cayetano, en donde la linda Conchita debía dar su blanca mano á Antonio Montoya Heredia, joven de 18 años.

Qué lejos estarían de pensar los dos enamorados que en vez de pasar un día y una noche agradable, Conchita lloraría sola la ausencia de su marido, mientras éste lamentaría su mala suerte en una celda de la Cárcel Modelo!

Rigores de la suerte, que se complace en acibarar los más hermosos propósitos.

Pero vengamos al asunto, continuando la relación.

Un sacerdote bendijo la unión de Concha y Antonio, y en el mismo orden la monstruosa comitiva regresó al domicilio de los papás de la niña, calle de Mira el Río Baja, núm. 24.

El anchuroso patio de la casa parecía pequeño para contener tan extraordinario número de invitados.

Un gran corredor que domina el patio es donde están las habitaciones de los inquilinos.

Según dijo la tía de la novia, así que volvieron los de la boda se mandaron llevar ocho cántaros llenos de vino y de 40 á 50 botellas de aguardiente y otros bebestibles.

La gente bailó, cantó y se divirtió de lo lindo; pero como nunca falta un incidente que enturbie algo la alegría, éste se presentó en forma de dos chiquillos que se pegaron por si uno había comido un pedazo de bacalao destinado para el otro.

La cuestión de los muchachos trascendió á los mayores, y en un instante se armó allí una marimorena tan colosal que, temerosas las mujeres de un terrible desenlace, empezaron á demandar auxilio á grandes voces.

Los guardias de seguridad 993 Domingo Fernandez Valcarcel, y 926 Primo Gonzalo Lopez, acudieron presurosos al corralón en que se hallaban los gitanos y vieron aquello convertido en un campo de Agramanta.

En un principio los dos guardias intentaron pacificar al vecindario de la casa; pero este opuso tenaz resistencia, y entonces los agentes pretendieron llevar detenidos á los promovedores de la cuestión.

Los gitanos y las gitanas, que poco antes estuvieran divididos, unieronse para repeler la fuerza con la fuerza, y arrojándose las damas sobre los pobres agentes y abrazándolos, impidieronles hacer uso de las armas para que los hombres pegaran á los guardias, como así lo hicieron, causándoles con palos algunas contusiones en los brazos y en la espalda.

Después los agresores se reconcentraron en el corredor y desde allí empezaron á arrojar sobre los guardias botellas, platos, piedras y hasta un hornillo.

En esto el guardia número 926, Primo Gonzalez Lopez, habia recibido un palo en la cabeza que casi le hizo perder el sentido y que le produjo una herida grave.

Después se hicieron cinco ó seis disparos de arma de fuego.

De los disparos resultó su compañero Domingo Fernandez Valcarcel gravemente herido en la mano derecha, que habrá necesidad de amputarle, pues anoche se hallaba peor en su domicilio.

Los dos heridos fueron retrocediendo, defendiéndose con los sables, pues más de veinte gitanos les acometían con palos y armas blancas y de fuego.

Cuando llegaron á la puerta salieron y cerraron para evitar la salida de los amotinados.

En aquel momento llegaron el alférez del regimiento de infantería de Saboya D. Manuel Garcia Pita y cuatro soldados del de San Fernando.

Después acudieron dos guardias civiles, tres municipales, el teniente de orden público don Francisco Herranz con el alcalde de barrio y trece guardias de seguridad y el jefe de este cuerpo, coronel Dotres, con el comandante segundo jefe señor Figueiredo.

El alférez Sr. Garcia Pita, los soldados y guardias, habían entrado en el corralón y por orden del coronel Dotres fueron detenidos 20 hombres que allí estaban y registradas las cuadras.

En ellas habia seis caballerías: y ocultos entre la paja, un revólver de seis tiros, dos pistolas de dos cañones cargadas, cuatro facas de grandes dimensiones, una navaja, cinco cuchillos, cinco pares de tijeras, un bastón de estoque y dos palos.

Recogidas las armas, los 20 gitanos fueron atados convenientemente y conducidos entre guardias á la prevención del distrito de la Latina.

Las mujeres lloraban amargamente y decían al coronel Dotres:

—Por su mare, señor arcarde, suéltelos, que son inocentes.

La madrina, que habia venido de Alcalá de Henares sólo para asistir á la boda exclamaba colérica

—Esto pasa en Madrid, pero no en Alcalá, pus allí prenderíamos fuego á la vigia antes de que ataran á los hombres.

Desde la prevención, de cuatro en cua-

tro, fueron todos ellos llevados al juzgado de guardia, y después de prestar declaración, el juez Sr. Esquer dispuso ingresar en la cárcel hasta tanto que se aclarase quienes fueron los promovedores del alboroto y los causantes de las heridas que sufrieron los agentes de la autoridad. Algunas gitanas iban esta madrugada a ver a los presos en el juzgado de guardia, y cuando las interrogaban sobre lo ocurrido, decían llorando:

—¡Pobrecillos!... No han hecho ná, ná. Y no se conseguía saber ni una palabra.

Dos ó tres gitanos se hallan levemente lesionados.

Perfumería de Fortis, Alfonso I, 27

Polvos chinos de Mao Teha, para los dientes, y pasta de la Reina Victoria.

1005 ca 816

Crónica del día

Ayer noche, con el expres de Madrid, pasaron por esta capital los periodistas italianos que visitan España.

La noticia la hemos sabido hoy por los telegramas de Madrid.

Sentimos no haber merecido á la prensa barcelonesa, la deferencia de un aviso telegráfico, á fin de que los representantes de los diarios de Zaragoza, hubieran saludado á los expedicionarios.

Aquella preterición ha sido causa de la nuestra, que por ser inconsciente no es descortés.

Los alcaldes de los pueblos siguen visitando á D. Domingo Garcia, ó sea al señor gobernador civil de la provincia.

Cuánta cortesía y qué cumplidos más sinceros.

De este gobernador civil solicita la inspección general de la hacienda pública, una relación individual de todas las empresas de conducción de viajeros y mercancías, con motor de sangre, autorizadas por el gobierno de provincia y que funcionan en esta localidad.

Hé aquí el orden señalado por esta tesorería de Hacienda, para el pago á las clases pasivas:

Día 1.º Cesantes y remuneratorias; 2, Montepío civil y exclaustrados; 3, Montepío militar; 4, jubilados y mesadas de supervivencia; 6, retirados; 7, 9 y 10, todas las nóminas sin distinción.

El asistente de enfermos del hospital civil, D. Andrés Salazar, ha sido nombrado practicante interino de aquel centro benéfico.

Son muchos los pueblos que piden al gobierno de provincia, cédulas electorales para las próximas elecciones.

Conste á los pueblos que no las necesitan y con esto les hacemos un servicio y les evitamos muchas molestias.

Se ha ordenado el abono de los haberes que desde el día dos de Noviembre último, viene devengando el practicante de farmacia del hospital provincial, D. Juan Urgel.

En breve serán citados por el Ayuntamiento, los síndicos de los gremios de esta ciudad, con el objeto de invitarles á la cooperación de los festejos que han de celebrarse en honor de la Virgen del Pilar.

Ayer tarde tampoco pudo celebrarse sesión la junta provincial de instrucción pública, por no haber asistido suficiente número de vocales.

Ayer se dió sepultura en el cementerio de Torrero á los cadáveres de dos adultos y tres párvulos.

Ayer tarde salió el juzgado de San Pablo, á recoger el cadáver de un hombre ahogado, que flotaba en las aguas del canal, por el término de Garrapinillos.

Parece ser que estaba el cadáver sin ninguna ropa y con los pies y manos atados.

Se ha concedido 15 días de licencia, para asuntos del servicio, al comandante de infantería destinado á la reserva de Fraga, D. Matías Padilla.

Están ya constituidas las Cámaras de comercio de Bilbao, Tarrasa, Sevilla, Málaga, Salamanca, Cartagena, Coruña, Huelva, Guipúzcoa, Aguilas (Murcia) y Reus (Tarragona). Pueden darse por constituidas las de Barcelona y Valencia, pero faltan todavía las de las demás provincias, Zaragoza entre ellas.

En los fieltos de consumos que-

darán desde mañana planteadas las tarifas correspondientes al presupuesto actual, dejando de cobrarse los materiales de construcción, y si solo los muebles y maderas de lujo.

Desde mañana se reanudarán las clases de alumnos de uno y otro sexo, en la academia de dibujo y pintura que dirige el Sr. D. Manuel Viñado.

El Sr. Gimeno Rodrigo ha convocado á los maestros para ver si los trabajos de los niños de las escuelas municipales, pueden figurar en la Exposición regional.

En Villarroya fué muerto anteañoche, el vecino de aquel pueblo Calisto Navarro, por Manuel Vela, guarda de viñas de aquella localidad.

Dícese que el guarda dió el *alto* á Calixto Navarro que estaba cogiendo uvas en viñedos de otros vecinos, y este, al verse intimado, le amenazó con una pistola obligándole á Vela á que disparase su escopeta, cuyo proyectil mató á Navarro.

Las armas y el guardia están á disposición del juzgado correspondiente.

Hasé concedido el traspaso de la subasta para suministro de aceite, durante el actual ejercicio, al hospicio y hospital de la provincia, á favor de D. José Auger segun petición del rematante D. Joaquín Blasco.

En la presente semana pasará por esta ciudad y quizá se detenga á visitarla, el embajador de la república francesa acreditado cerca del gobierno del Rey de España, en Madrid.

Se ha expedido carta de sucesión en el título de baron de la Torre, á favor del Sr. D. Mariano Aisa y Cabreizo.

Se hallan vacantes las titulares de medicina y farmacia de Arándiga, con 125 pesetas de dotación cada una, y las iguales. Hay quince días para presentar solicitudes.

La secretaria de Torrehermosa con 600 pesetas de dotación y casa se halla vacante. Las solicitudes se presentarán en término de diez días.

La titular de veterinario de Villar de los Navarros, también está vacante. Las solicitudes se presentarán hasta el 15 de Setiembre.

Se ha recibido en este gobierno civil para su aprobación, el reglamento de un centro de recreo que trata de fundarse en Borja, con el nombre de la «La Industria».

Ha fallecido en Escatrón la señora doña Filomena Zapater, esposa de nuestro querido amigo el exdiputado conservador D. Valentín Olaso, á quien damos nuestro sentido pésame por tan sensible pérdida.

Al comandante graduado, capitán de infantería, D. Juan Ariño Gresa, se le concede retiro con residencia en esta ciudad.

Los pasaportes expedidos durante el mes anterior, por el capitán general del distrito, para los individuos declarados inútiles y con licencia por enfermos, han sido aprobados por la superioridad.

La Sala de lo criminal de esta audiencia se ocupará mañana en el despacho del asunto siguiente: Juzgado de Borja, juicio oral contra M. L. y otro, por disparo y lesiones, defensores señores Solan é Isabal.

Han sido nombrados por el alcalde de esta capital, de acuerdo con los interesados, los tenientes de alcalde que han de presidir las mesas en las elecciones del día 5, del modo siguiente:

San Pablo.—Jardín botánico, D. José Palomar; Casa-Amparo, D. Francisco Alfonso; Casa parroquia de San Pablo, don Jorge Cazcarro; Escuela de Bellas Artes, D. Florencio Lahoz; Casa Misericordia, D. Joaquín Gimeno Vizarra.

Pilar-La Almunia.—Lonja, D. Manuel Allustante; casino Mercantil, D. Esteban A. Sala; Escuela del Arrabal, D. Santiago Perez; Universidad, D. Gregorio Arbunies; Escuela de San Jorge, D. Desiderio de la Escosura.

Con motivo del aniversario de 50 años de sacerdocio del Papa León XIII, se ha formado en París un comité, presidido por el vizconde de Damas para ofrecer por suscripción al soberano pontífice un regalo, que vá á serle presentado con los nombres de los suscritores franceses.

En el Santo templo de La Seo háse celebrado una solemne festividad en honor del glorioso mártir Santo Dominguito de

Val, á la que el eminentísimo señor Cardenal ha asistido.

D. Calisto Quijada, que ha sido el encargado de dirigir su elocuente palabra á la numerosa multitud que le escuchaba, ha pronunciado un brillante discurso encomiando las virtudes de aquél santo.

A las doce y media, ha sido conducida á palacio la cabeza del santo, á fin de adorarla el cardenal, Sr. Benavides.

Del director de Instrucción pública há reciido el rector de esta Universidad el siguiente telegrama:

«Hasta recibir instrucciones no admita V.S. la matrícula del primer curso de Medicina y Farmacia, pero, puede admitirla para los demás casos.»

Tenemos á la vista una carta de Barbastro, que no podemos publicar íntegra por exceso de original.

Dicenos en ella nuestro corresponsal que debido á la iniciativa y al capital de los hijos de Barbastro y á la eficaz protección del Sr. Marqués de Artasona, se ha inaugurado brillantemente el teatro de aquella ciudad, edificio sólido y elegante en el que se reúne un numeroso y escogido público.

La compañía que dirige el reputado barítono Sr. Fernandez y en la que sobresalen las típles Sras. Mendez y Valero, el tenor Sr. Delgado, y el barítono señor Lasanta, está haciendo las delicias de los habitantes de dicha ciudad, que han aplaudido calurosamente á todos artistas en las zarzuelas: *La Tempestad*, *El Milagro de la Virgen* y *El Reloj de Lucerna*.

Felicitemos á nuestro particular amigo el inteligente empresario Sr. Ruiz, por el buen éxito de su campaña.

El doctor Porras, inteligente y afamado dentista de Madrid, especialista en la construcción de dentaduras sistema norte-americano, las construye sin necesidad de ganchos ni resorte. El doctor Porras vive en la fonda del Universo, donde atenderá á las consultas que se le hagan.

Plaza de Toros.

En los corrales de la misma se compran caballos para el servicio de las novilladas.

VALDÍÑON, vino seco de mesa

Se vende en todos los principales establecimientos á dos reales botella, sin caseo.

1006 ca 40-505

Las GASEOSAS refrescantes aromáticas de ARMISEN,

premiadas en la Exposición Aragonesa, son preferidas hace diez años por el público que ha sabido apreciar con el uso, la superioridad de éstas sobre todas las similares. Se venden en paquetes para doce vasos, á un real, y en cajitas elegantes con aromas especiales á dos reales, en la farmacia de ARMISEN, plaza del Pueblo, 5, y principales farmacias y droguerías.

100 ca 50-752

Alcance Telegráfico.

Madrid 30 9:45 noche.

El día de hoy ha sido tan escaso de noticias como los anteriores, ocupándose los políticos á falta de otros asuntos de más interés, en comentar lo que ocurrirá en el próximo mes de Octubre, anunciándose para esa fecha acontecimientos de importancia dentro de la mayoría.

Los ministros se hallan reunidos en Consejo bajo la presidencia del Sr. Sagasta, y aunque por algunos se asegura ha de revestir importancia política, los consejeros afirman por el contrario que revestirá carácter puramente administrativo.

M.

Madrid 30 10:75 noche

Con el presidente del Consejo de ministros, conferencia esta tarde D. Venancio Gonzalez, y con éste lo ha verificado el gobernador de Madrid.

El señor ministro de la Gobernación se ha hecho cargo de su departamento.

M.

Madrid 30 11:45 noche.

La redacción de *El Progreso* publicará mañana un número extraordinario dedicado á los periodistas italianos.

Continúan los preparativos, para los festejos que han de celebrarse.

M.

Madrid 31 2:20 madrugada

Procedente de la Habana y de tránsito para Haón, fondó ayer en Santander el vapor correo *Ciudad de Cadix*, conduciendo la correspondencia pública, 153 pasajeros, 36 individuos de tropa, 12 marineros y un confinado. El buque ha sido sometido á siete días de cuarentena.

M.

Madrid 31 10:15 mañana.

La comisión ejecutiva marcha á la estación, desde la sociedad de escritores y artistas, para recibir á los italianos.

M.

San Sebastian 31 10:15 mañana

Celebrada la corrida nocturna, sin novedad.

Los Veraguas, buenos.

Cara y Mazzantini, bien.

Agujetas mató un toro de un puntazo.

Siete caballos muertos.

La luz eléctrica producía un efecto magnífico, pero no se podían apreciar las suertes.

Cuando «salíamos de los toros cantaba el sereno las once y cuart.»

El Corresponsal.

Madrid 31 12:30 tarde.

El tren que conduce á los periodistas italianos trae una hora de retraso.

Prepáraselas un cariñoso recibimiento. La estación está adornada con banderas y escudos de Italia y España.

Se han reunido gran número de periodistas, escritores, hombres públicos y la colonia italiana. En las calles mucha gente.

El consejo de anoche sin importancia.

Aprobóse el nuevo telegrafo de Valle Apan y el reglamento para la incautación de cajas especiales.

P.

Madrid 31 2:45 tarde.

Han llegado los periodistas; gran entusiasmo.

Se han pronunciado discursos.

Nutrida concurrencia en el tránsito.

P.

SUBASTA

Por los ejecutores testamentarios de don Faustino Esteban, se pondrá en venta mediante pública licitación, una casa sita en Zaragoza y su calle de San Pablo, número 155, bajo el tipo de 3.250 pesetas.

El acto se celebrará el día 6 de Setiembre próximo, á las once de su mañana, en la notaría de D. Celestino Serrano, calle de Goya, número 7, donde obran los títulos de dominio y pliego de condiciones.

Zaragoza 16 de Agosto de 1886.

32 17-22-27-31 y 4 225 d

Censos y treudos

Extinguidos por las leyes de desamortización los derechos del Estado á cobrar ciertos treudos, luismos, fatigas y otras gabelas, que pesan sobre los bienes inmuebles; el agente de negocios D. Manuel Galindo, se encarga de gestionar lo necesario á tales asuntos, así como también de la redención de censos, y de los retractos á que hubiese derecho. Su escritorio, Jaime I, núm. 46, entresuelo derecha.

56 j s mt-d

BANCO DE ESPAÑA DE ZARAGOZA

Desde el día 1.º de Setiembre, las horas de despacho en estas oficinas que por lo riguroso de la estación y por mayor comodidad del público, han sido durante los meses de Julio y Agosto, de nueve á una de la tarde, volverán á ser las de costumbre ó sea desde las diez de la mañana á las dos de la tarde.

Zaragoza 30 de Agosto de 1886.—El secretario, Eusebio Rebuerto.

138 1

Término de Almotilla y Miralbueno el Viejo

DE ZARAGOZA

Vacante por defunción del que lo desempeñaba el cargo de agente avisador de estos términos, dotado con el haber anual de 125 pesetas satisfechas por trimestres, se anuncia su provisión, á fin de que los que se crean aptos para su desempeño, presenten solicitudes durante el plazo de ocho días en la secretaría de esta Junta, calle de San Jorge, número 7, segundo izquierda, debiendo acreditar ser menores de 45 años, saber leer y escribir, observar buena conducta, y por último, no desempeñar cargo alguno oficial.

Zaragoza 31 de Agosto de 1886.—El presidente, Felipe Larripa.—Por acuerdo de la Junta, E. Clariana, secretario.

134 132 1d

Tipografía de Zacarias Rodríguez, Coso 61, junto al teatro Principal.

Unico corresponsal encargado en Francia de los anuncios y suscripciones **Don C. A. Saavedra**, Agencia franco-hispano-portuguesa.

ANUNCIOS.

Unico corresponsal encargado en Francia de los anuncios y suscripciones **Don C. A. Saavedra**, Agencia franco-hispano-portuguesa.

Cultos religiosos

Santo de hoy

San Ramon Nonato cardenal (español) y Santo Dominguito de Val mr. hijo de Zaragoza.

Santo de mañana

San Gil Abad, Santa Ana profetisa, Santos Josué y Gedeon.

SOL.—Salo á las 5 h. 25 m.—Pónese á las 6 h. 35 m.

Cultos para mañana

Cuarenta horas

En Santa Rosa, de nueve á siete.

Corte de María

Se hace la visita á Nuestra Señora del Portillo, en su Santo Templo Metropolitano.

Santo rosario

En el Pilar y demás parroquias á las siete.

Misa de infantes

En la santa Capilla, á las cuatro. Horas en que se cierra el Santo templo Metropolitano de Nuestra Señora del Pilar.—A las nueve.

Espectáculos

GRAN JARDIN DE LA IBERIA

En el concierto que ha de celebrarse esta noche, por la brillante banda del Regimiento de Galicia, se repetirá á petición del público, el bonito *Pot-purri del ferrocarril de Fuabertal*.

A las nueve.

NOTA: Se sirven con el mayor esmero los esquisitos helados, que tanta aceptación han tenido siempre.

ITALIANAS

Pastas finas de sémola

SOPA JULIANA

PURÉS

LA MADRILEÑA

San Felipe, 13.

1001 ca 70-503

Caja de préstamos.

Hay de venta un buen surtido de lanillas baratas, trajes de verano y de invierno, relojes de oro y plata, muebles, colchones, máquinas de coser sistema «Singer».

Libertad 5.

102 ca 80-258

CAJA DE PRESTAMOS

Estévanos, 21, se avisa á los interesados que tengan objetos vendidos en esta casa se sirvan sacarlos ó renovarlos hasta el 31 de actual; en la misma se sigue empenando como de costumbre, á interés módico, según la importancia de la operación.

110 2s

TIPO-LOGRAFIA

Artículos de escritorio.

A. A. Olivan é hijo

Coso, 32.

Primera casa en

Tarjetas de visita

ALTA NOVEDAD

1003 ca 20-504

Se traspasa el aparrado taller, de herrería, de la viuda de Juan Navarrete; Sobrarve, 19, (Arrabal), tratarán: 163 1p 30-164

«Colegio de primera y segunda enseñanza y especial de párvulos, bajo la dirección de D. Antonio Iribarren. Desde el día 1.º de Setiembre, queda abierta la matrícula para los alumnos de 1.ª y 2.ª enseñanza; Mendez-Núñez, 16, principal. 1e5 10p 60-254

BUENA OCASION

Se traspasa una torre á un cuarto de hora de esta ciudad, de seis cahices de tierra de primera, con mucho arbolado de frutales, desde el día 1.º para Todos Santos; calle San Jorge, número 20, principal izquierda, darán razón y tratarán. 75 1d 20-304

†

El miércoles 1.º de Setiembre á las once de la mañana, se celebrará en la iglesia parroquial de Santiago apóstol, un aniversario en sufragio del eterno descanso del alma de

D. Lorenzo Peribañez y Rubio

que falleció en 28 de Agosto de 1885.

Su hermana, sobrinos y ejecutores testamentarios, suplican á sus relacionados la asistencia y oraciones, á cuyo favor quedarán agradecidos. 122 1p 532-197 16

†

Todas las misas que se celebren mañana 1.º de Setiembre en la Santa capilla de Nuestra Señora del Pilar, desde la de infantes, hasta las doce y media inclusive, serán aplicadas en sufragio del alma de

Doña Fermina Escudeo de Navarro

Su esposo, hija y demás familia, suplican á sus amigos la asistencia, á lo que les quedarán agradecidos. 133 1p 234

LA UNION y EL FÉNIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Dirección general, Olózaga, 1, Madrid.

La sub-dirección de Aragón de esta importante Compañía, que ha sido representada por D. Benito Beriz, corre hoy á cargo de los Sres. Tabuena é hijo, los que han establecido su despacho en esta ciudad, Coso, 176, duplicado y con cuyos señores deberan entenderse los numerosos asegurados en dicha sub-dirección. 118 21 434

El tan ilustrado profesor en Cirujía dental Don

Mariano Rivas y Fortuño, y tan conocido en la prensa profesional, por la publicación de sus artículos dentales, acaba de dejar instalado su gabinete en esta ciudad, calle del Coso, número 28, principal.

Este ilustrado profesor, trata con eficacia en poco tiempo, todas las enfermedades quirúrgicas de la boca y corrige en los jóvenes de 9 ó 15 años las desviaciones de los dientes hasta obtener una alineación regular.

Construye dentaduras artificiales, completas ó parciales en oro, platino, cauchone ó edutoide; obturadores para la bóveda palatina y velos de paladar artificiales que restauran el uso de la palabra, á todos aquellos que, por falta de este órgano, carecen de ella.

Calma instantáneamente los dolores de muelas, sin necesidad de recurrir á la extracción. Limpia, compacta y orifica los dientes sin molestia alguna.

Extrae dientes, muelas ó raigones sin ocasionar dolor, produciendo con ayuda de un fluido la anestesia local del órgano que se desea extraer. En una palabra, en este gabinete se practican todas estas operaciones de conformidad á los adelantos modernos de la cirugía dental; y se sirve gratis á los pobres, siempre que acrediten serlo por medio de una papeleta firmada por los señores cura párroco y alcalde del distrito á que correspondan.

Coso, 22, principal.

132 ct 416

Observatorio Meteorológico de las Escuelas-Pías.
día 30 de Julio de 1886.

Horas.	Altura barométrica.	Temperatura.	VIENTO.		Estado del cielo.
			Dirección.	Fuerza.	
9 m.	746.82	23.6	S.E.	Calma	Despejado
3 t.	744.60	31.2	E.	Idem	Despejado

Temperatura máxima sol 36.7.
Id. mínima á cielo descubierto 14.2.
Lluvia 0.0 milímetros.

PIANISTA MECANICO

Precioso aparato de admirable solidez, con el cual puede tocar el piano cualquiera persona, aunque no sepa, pues basta darle á un manubrio para que toque con la precisión y brillantez del artista más notable. Este aparato se adapta á todos los pianos. Para más detalles, dirigirse á los Sres. M. Soler é hijos, fabricantes de pianos; D. Juan de Aragón, 2, Zaragoza. 914 ms

Corredera de fincas de Nicolás Muñoz y Compañía, calle de la Libertad, número 4.—Compra, venta, permuta y arriendo de fincas rústicas y urbanas. Hay por colocar cantidades de metálico sobre fincas y se hallan en venta varias casas de mayor y menor cuantía en el centro de esta ciudad y sus extremos. Se venden torres de recreo y otras de producto. 117 2s

CAJA DE PRESTAMOS

Audiencia, 20.

Los interesados que tengan objetos cumplidos en este establecimiento, pueden pasar á renovar sus depósitos hasta el 31 de Agosto, pues pasado dicho día, se procederá á la venta, sin más aviso; en la misma, se sigue empenando toda clase de ropas, alhajas, géneros, muebles y todo lo que convenga, etc. 126 2s

Casta-Alvarez, 34, se vende una casa; el maestro albañil de la Misericordia, dará razón. 815 sa 30-126

Rosa, 6, se vende un perro de caza de cuatro meses; se dará á prueba. 124 2p 20-128

GRAN ALMÓNEDA

En la antigua caja de préstamos Libertad, número 5, (antes Príncipe), para el jueves y viernes 2 y 3 de Setiembre á las dos de la tarde, de ropa blanca y de color, sillerías, espejos, cómodas y otros muebles, colchones, capas, máquinas «Singer» relojes y cadenas de oro y plata, para señora y caballero, relojes de pared y cuadro, pendientes pulseras, anillos, aderezos y otras muchas alhajas y objetos. El que tenga efectos empenados que se les haya pasado el tiempo de un año, pueden pasar á renovarlos ó sacarlos, hasta aquellos días para que no se vendan. Se sigue haciendo toda de operaciones en préstamo á interés módico y convencional según su importancia. 119 2d 61-502

Para una buena casa se necesita un buen estudiante; Martires, 5, principal izquierda. 104 1s

AVISO INTERESANTE

Hospicio, casa de maestro zapatero, se cose toda clase de remiendo en máquina de brazo, nuevo sistema, con la mayor perfección, puntualidad y economía. 99 1s

A los maestros albañiles

Plaza del Pilar, 28, próximo á la calle de las Danzas, frente á la puerta alta del Pilar, se venden baldosas de Valencia, en blanco y varios dibujos. Tambien se reciben encargos de números, lápidas, imágenes y todo lo referente á dicho artículo, todo á precios arreglados. 426 19d ct 610-375

Vino tinto superior

ha dado principio á la venta de una cuba, de monte llamado el campo del Santísimo, propiedad de D. Cipriano Lafuente, ultramarinos, plaza La Seo, 7. 985 91 50-246

Sirvientes

Un antiguo empleado en la administración municipal, desea encargarse de las cuentas y gestiones de una administración particular, ofreciendo el debido cumplimiento del encargo por basta y complicada que sea aquella; en la redacción del periódico, se dará razón de la actual residencia del solicitante. 113 6s 30-406

Se necesita un joven sirvienta para de cuartos. Será preferida la que sepa leer y escribir; Independencia, 4, segunda darán razón. 13 3s

Un joven de 13 años, desea colocarse de aprendiz en droguería ó comercio, calle de Miguel de Ara, número 59, informarán, sabe leer y escribir bien. 129 1p 20-254

Nodrizas

Universidad, 1, hay una casada de 28 años y 4 meses de leche, criará en Alcoriza; abonarán. 127 4p 20-156

Plaza del Carmen, número 5, hay una viuda de 26 años y 6 meses de leche, criará donde tratarán. 121 1p 20-123

Cerezo, número 3, hay una casa de 36 años y 5 meses de leche; criará en su casa. 131 2p 20-126

Pérdida

Desde ayer por la mañana, falta en el comercio del Aguila, un perro mastin blanco con manchas, se duplica al que lo tenga, que lo suelte ó se le pedirá por robo. 105 6d 20-184

Trenes y diligencias que llegan y salen en Zaragoza

Linea	Tipo	Núm.	Origen	Destino	Salida	Llegada	Notas
LINEA DE MADRID	Ascendente	45	Madrid	Zaragoza	9 y 10	noche	
	Ascendente	41	Madrid	Zaragoza	7	mañana	
	Descendente	42	Zaragoza	Madrid	8 y 20	noche	
	»	46	Zaragoza	Madrid	6 y 7 5	mañana	
	»	50	Zaragoza	Madrid	12 y 46	mañana	
LINEA DE BARCELONA	Ascendente	49	Barcelona	Zaragoza	2 y 30	mañana	
	»	261	Barcelona	Zaragoza	6 y 50	mañana	
	»	260	Barcelona	Huesca	4 y 30	tarde	
	»	280	Barcelona	Zaragoza	8 y 5	noche	
	»	250	Barcelona	Zaragoza	10 y 42	mañana	
LINEA DE NAVARRA	Descendente	251	Zaragoza	Barcelona	2 y 04	mañana	
	»	210	Zaragoza	Barcelona	1 y 0	mañana	
	»	240	Zaragoza	Logroño y Pamplona	4 y 50	mañana	
	»	211	Zaragoza	Zaragoza	3 y 05	tarde	
	»	241	Zaragoza	Zaragoza	10 y 10	noche	
LINEA DIRECTA DE MADRID A ZARAGOZA Y BARCELONA	Ascendente	42	Madrid	Zaragoza	8	mañana	
	»	44	Madrid	Zaragoza	3 y 50	tarde	
	»	41	Zaragoza	Madrid	10 y 05	mañana	
	»	43	Zaragoza	Madrid	6	tarde	
	»	43	Zaragoza	Barcelona	6	tarde	

Cuando la compañía lo tiene por conveniente, establece un tren mixto de Zaragoza para Pamplona, que sale á las 8 y 40 noche con el número 220 y otro de llegada procedente de Pamplona con el número 221, que llega á las 5 y 42 mañana, anunciándolo con antelación.

SECCION DE ZARAGOZA A LA PUEBLA

Tipo	Núm.	Origen	Destino	Salida	Llegada
Descendente	42	Zaragoza	La Puebla	8	mañana
»	44	Zaragoza	Zaragoza	3 y 50	tarde
»	41	Zaragoza	Zaragoza	10 y 05	mañana
»	43	Zaragoza	Zaragoza	6	tarde

DILIGENCIAS

Origen	Destino	Días	Salida
Zaragoza	Teruel	Junio	días pares á la una de la tarde
»	Cariñena	»	días impares á la una de la tarde
»	Belchite	»	días pares á las cuatro de la mañana